

DLA

En voyage, il est parfois utile de s'arrêter au bord du chemin pour regarder la carte, écouter la météo, repenser l'itinéraire, réfléchir à la destination. C'est ce que fait le Verger Conservatoire, depuis octobre 2015, avec la démarche DLA.

oubliées, disparues, rares, menacées. Conserver, promouvoir des pratiques culturelles respectueuses de l'environnement et promouvoir cette belle biodiversité

- Expérimenter et partager, apprendre ensemble, se former à connaître les variétés, les meilleures



Séance de DLA

Après 27 années d'existence et de développement, des hauts et des bas, des difficultés et des réussites, le Verger avait besoin de cette respiration, de cette réflexion, pour faire le point puis repartir de plus belle.

Déjà quatre journées complètes de travail intense avec une quinzaine de participants: membres du Conseil d'Administration et autres bénévoles, Sandrine Guérin l'animatrice du Verger et Jean-Luc Le Turdu, le consultant qui conduit cette démarche. Qu'avons-nous appris?

Les trois objectifs du Verger Conservatoire
- Conserver un patrimoine vivant, faire vivre des variétés anciennes,

pratiques de plantation, de taille, de protection du verger. Etre en lien avec la recherche, les arboriculteurs et les pépiniéristes, avec tous ceux qui partagent la Pomme-Poire-Passion Attitude

- Valoriser et faire connaître ce patrimoine génétique, ces savoir-faire et les enjeux de la biodiversité auprès des différents publics, les jeunes, les touristes, les professionnels, les habitants de nos territoires.

Les cinq fonctions du Conseil d'Administration

- La communication et la visibilité
- L'administratif
- La gestion des partenariats
- Les finances
- Le rôle de l'employeur

Les trois familles de tâches de Sandrine et comment mieux les partager avec les bénévoles:

- Agricole et technique
- Administratif et secrétariat
- Communication et partenariats

À l'issue de cette réflexion, le Verger sera mieux armé pour poursuivre sa route, en ayant:

- Clarifié ses objectifs
- Défini les missions des bénévoles et de la salariée
- Élaboré des plans d'actions très concrets
- Identifié comment consolider son modèle économique
- Défini comment renforcer sa visibilité et ses partenariats.

Finances

En ce mois de décembre, la trésorerie est saine car, cette année, toutes les rentrées attendues ont été encaissées. Les récoltes ayant été "bonnes" et malgré des charges d'entretien plus lourdes, on pense que le résultat d'exploitation sera positif.

Le verger

Le printemps 2015 a été caractérisé par un temps doux et sec de manière général avec toutefois des grandes précipitations comme lors du weekend du 1er mai qui a fragilisé, le temps d'une semaine, notre protection anti tavelure.

Cependant, la lutte contre les maladies et parasites du

Verger Conservatoire a été menée de manière très douce.

Comme à notre habitude aucun traitement de conservation, ni d'intervention afin d'aider l'éclaircissage et intervention au maximum avec des produits de lutte biologique.

Le bilan sanitaire est sain, pas de tavelure, quelques piqûres de carpocapses et une récolte plutôt correcte en pommes mais cependant très insatisfaisante en poires.

Et pour la première année, nous avons récolté les fruits issus de notre nouvelle plantation de mars 2013. Cette parcelle est entièrement conduite en lutte biologique et les arbres ont un très beau développement. Nous pouvons donc penser que l'essai mycorhization est une réussite. Nous viendrons étoffer notre réflexion par de prochains relevés et mesures des branches en 2016.

Cette année encore, de nombreuses petites mains sont venues danser dans le verger. Des voix, des échanges, des rires et du partage ont fait que la vie associative soit vivante et que le Verger Conservatoire de Pétré puisse tout simplement exister.

Merci à chacun d'entre vous de laisser une trace, d'entretenir notre biodiversité, de partager nos fruits et de participer à ce que le souvenir soit l'avenir.

Assemblée générale
Samedi 12 mars 9h45

